

『風は南から』

令和7年度 校長室便り
(7月11日)(第7号)



「今よりもっと楽しい学校に！」

7月8日(火)生徒会役員立会演説会と選挙が行われました。今年は、1年生1名、2年生3名が立候補し、熱中症予防の観点から初めてオンラインで立会演説会を実施してもらいました。4人それぞれが学校の活性化を図るために、ユニークな公約を掲げていました。「目標ボードの設置」「放課後課外の実施」「意見箱の設置」「リクエスト曲の放送」「学校行事の実行委員会制度の定着」「新たなミニ生徒会制度」等、生徒がもっと楽しく主体的に学校生活を送れるようなアイデアが満載でした。私が特に嬉しかったのが、「もっと楽しくなるように自分たちで学校を変えよう」「もっと島民から愛される学校にしよう」というメッセージでした。私の今年の目標は「生徒を主語にした学校経営」。生徒の皆さんが、今よりもっと主体的に活躍できる学校にしたいなと考えています。一緒に頑張りましょう。

第1回オンライン合同授業 (探究テーマ共有会)



本年度も2年生普通科「せりよさ(総合的な探究の時間)」では、認定NPO法人「カタリバ」の協力を得て、全国の小規模校とオンラインによる合同授業を行うことになりました。本プロジェクトは、生徒がICT機器の基本操作やオンラインコミュニケーションの基礎を学ぶことはもちろんのこと、学外に人間関係を広げ、自ら探究活動を深めていくことを目的としています。

7月8日(火)は、片山学園高校、三重県立昂学園高校、鳥取県立青谷高校、本校の計136名で第1回目を行いました。今回は、初めてのなので自己紹介や探究のテーマに対する質疑応答が主になりましたが、本校の生徒もグループ活動の司会を務めたり、画面を共有してスライドを使って自己紹介をしたりする人もいて、大変頼もしく感じました。これからの探究活動が大変楽しみになりました。

第2回 ERABU BASKETBALL FESTIVAL



沖永良部高等学校
(沖高教育振興事業)

7月5日(土)・6日(日)の2日間にわたり、本校体育館にて、「ERABU BASKETBALL FESTIVAL」が開催されました。暑い中ではありましたが、小学生から一般の方まで含めると、延べ200人を超える方々に参加していただきました。主催は、両町バスケットボール協会ですが、共催として定員確保に係る本校の「沖高教育振興事業」としても協力しています。

今回は、永吉佑也選手と岡田麻央選手によるバスケットボール・クリニックで、参加者は2人のプロの指導を熱心に聞き入っていました。

交通安全教室



6月24日(火)7限目に沖永良部警察署交通課の平山さん(沖高OB)と沖永良部交通安全協会の大屋さんをお迎えして、「令和7年度交通安全教室」を実施しました。最初に、二輪車の安全な乗り方に関するDVDを視聴しました。二輪車の事故の特徴(右折時)や車からの見え方(死角)、カーブでの減速の必要性など、知っていれば避けることのできる事故について改めて認識を深めることができました。平山さんからは、ご自分の経験や事故を起こした時の加害者の4つの責任等について話していただきました。最後に生徒を代表して、商業科3年の信直輝さんが、「教えていただいたことや交通ルールをしっかり守って安全運転を心がけます」とお礼の言葉を述べました。講演後、平山さんからは、「暑い中、生徒の皆さんが自分事として真剣に受け止めてくれました」と感想をいただきました。十分な車間距離を取り、制限速度を守りながら「自分の命は自分で守る」運転をぜひ心がけてください。

進路ガイダンス



7月4日(金)「進路ガイダンス」を実施しました。今回は、新燃岳の噴火による火山灰の影響で飛行機が欠航になり、急遽講師が来られなくなった学校が数校ありました。

それでも、オンライン講座を含めると、20を超える大学・短大・専門学校の方員の方に来ていただき、40分で3コマの学校説明会を開いていただきました。また、就職試験に向けたマナーや心構えを学ぶ講座や志望理由書の書き方を学ぶキャリア指導講座も開設していただきました。生徒の皆さんには、自分の興味がある学校の説明を2校聞いてもらいました。これを機に、夏休みを利用して各学校のオープンキャンパスに参加して、実際に自分の目で確かめてみることも必要だと思います。

自分の進路について考えるよい機会になりましたね。

お屋に「キッチンカー」が入る!



7月4日(金)から試験的に購買部前にキッチンカーが入ることになりました。運営しているのは、本校の卒業生でイタバ沖永良部代表の橋本真太郎さんです。食を通して沖永良部島

や母校に貢献したいという熱い思いを受けて、実現可能かどうか3月から協議を重ねてきました。おそらく昼食時間にキッチンカーが校内に入るのは、県内の高校で初めての試みになると思います。これまで弁当やパンを販売し

ているPTA運営の購買部が、温かい食事の提供をするために、その一部を橋本さんに委託する形になります。生徒に対しては、月曜日から木曜日までは、コロッケパンを200円(職員300円)で、金曜日のみカレーを300円(職員500円)で提供することになります。ぜひご利用ください。